



Baden-Württemberg

MINISTERIUM FÜR KULTUS, JUGEND UND SPORT

An alle
Sportvereine und Sportverbände
in Baden-Württemberg

Stuttgart, den 25. Februar 2021

Solidarpakt Sport IV

Sehr geehrte Damen und Herren,
liebe ehrenamtlich Engagierte und Mitglieder
der Sportvereine und -verbände in Baden-Württemberg,

mit dem Abschluss des heutigen Solidarpakts Sport IV unterstützen wir die Arbeit des organisierten Sports auch weiterhin nachhaltig. Gemeinsam haben wir uns frühzeitig auf eine Fortsetzung des Solidarpakts Sport um weitere fünf Jahre verständigt. Dadurch können auch in den kommenden Jahren die Weichen für zukunftsorientierte Konzepte und eine nachhaltige Sportentwicklung gestellt sowie die gesellschaftspolitischen Aktivitäten des Sports gestärkt werden.

Mit dem neuen Solidarpakt Sport, der für die Jahre 2022 bis 2026 vereinbart wurde, konnten wir das Fördervolumen für die gesamte Laufzeit um insgesamt 130 Mio. Euro erhöhen. Das jährliche Fördervolumen erhöht sich dadurch deutlich auf über 100 Mio. Euro. Damit möchten wir Ihnen ein deutliches Signal geben - wir stehen an der Seite des Sports und unterstützen ihn auch zukünftig.

Der ehrenamtlich geprägte Sport ist ein wichtiges Bindeglied in unserer Gesellschaft mit hoher Integrationskraft. In Baden-Württemberg sind fast vier Millionen Menschen in weit über elftausend Sportvereinen aktiv, Tausende von ihnen engagieren sich ehrenamtlich. Zudem tragen Sport und Bewegung unter anderem entscheidend zu einer positiven sozialen und emotionalen Entwicklung von Kindern und Jugendlichen bei. Mit der deutlich erhöhten Fördersumme möchten wir - gerade in Corona-bedingt schwierigen Zeiten - die Grundlage für eine gute Zukunft des Sports legen. Uns ist es

wichtig, dass die Sportfamilie weiterhin ihre Leidenschaft und ihr herausragendes Engagement in unsere Gesellschaft einbringen kann. Diese unverzichtbaren Faktoren tragen zum Zusammenhalt und nicht zuletzt auch zur kulturellen Verständigung bei.

Im neuen Solidarpaket Sport haben wir einen besonderen Schwerpunkt auf die Förderung des Vereinssportstättenbaus gelegt. Das Fördervolumen wurde strukturell um weitere 3 Mio. Euro auf nunmehr jährlich 20 Mio. Euro erhöht. Dazu kommen einmalig 40 Mio. Euro für den Abbau des noch bestehenden Antragsstaus. Nunmehr können auch die bestehenden Höchstbetragsregelungen bei der Vereinssportstättenbauförderung angepasst werden. Dies wird zu einer spürbaren Entlastung der Sportvereine führen.

Besonders profitieren auch die vier baden-württembergischen Sportschulen als wichtige Drehscheiben des Sports vom neuen Solidarpaket Sport. Das jährliche Fördervolumen von bisher jährlich 6 Mio. Euro wird auf 10 Mio. Euro erhöht. Die Sportschulen sind die Herzkammern der Aus- und Fortbildung und der Sportentwicklung im Land. Jedes Jahr finden dort Hunderte von Lehrgängen, Seminare für Übungsleiterinnen und Übungsleiter sowie Vereinsführungskräfte statt, außerdem Maßnahmen im Bereich des Leistungssports.

Der Leistungssport wird ebenfalls deutlich gestärkt. Auch in diesem Bereich beträgt der strukturelle Mittelaufwuchs jährlich 4 Mio. Euro. Damit steht künftig ein Programmvolume von rund 20 Mio. Euro pro Jahr zur Verfügung. Die seit Jahren sichtbaren Erfolge in Baden-Württemberg können somit weiter forciert werden. Baden-Württemberg ist nicht nur dem Namen nach ein Spitzensportland, sondern hat sich dieses Prädikat wirklich verdient. Dies wollen wir weiter unterstützen, mit der Erhöhung der Förderung zollen wir deshalb auch allen Athletinnen und Athleten Respekt und Anerkennung, die mit ihren Erfolgen auch die Leistungsfähigkeit unseres Landes zum Ausdruck bringen.

Einen Aspekt möchten wir noch besonders herausgreifen: die Schwimmfähigkeit unserer Kinder. Die Notwendigkeit des sicheren Verhaltens im Wasser ergibt sich aus der Gefahr des Ertrinkens einerseits, aus dem hohen gesundheitsfördernden und freizeitrelevanten Wert des Bewegungsraumes Wasser andererseits. Vor diesem Hintergrund legt das Kultusministerium Baden-Württemberg gemeinsam mit dem Sport in den nächsten Jahren einen Schwerpunkt auf das frühe Schwimmen-Lernen. Unser gemeinsames Ziel ist es, die Schwimmfähigkeit der Kinder frühzeitig wirkungsvoll zu fördern. Für diesen Zweck wurden jährlich zusätzlich 1,25 Mio. Euro im Solidarpaket Sport verankert.

Wir freuen uns ganz besonders, dass es mit dem neuen Solidarpakt Sport gelungen ist, ein sehr gut ausgestattetes Paket für den Sport zu schnüren, mit dem sich in den kommenden Jahren viel Positives für die Menschen in unserem Land bewegen lassen wird.

Baden-Württemberg ist ein Sportland - und so soll es auch künftig bleiben -, darauf können wir alle gemeinsam stolz sein. Ihnen in den Vereinen und Verbänden danken wir ausdrücklich für die bisher geleistete Arbeit für unser Gemeinwesen. Wir können Ihnen versichern, dass wir uns auch künftig mit ganzer Kraft für die Belange des Sports einsetzen werden und dieser ein unverzichtbarer Teil unserer Gesellschaft bleibt.

Mit herzlichen Grüßen - freue mich sehr über dieses zukunftsweisende Ergebnis!



Dr. Susanne Eisenmann
Ministerin für Kultus, Jugend und Sport
des Landes Baden-Württemberg



Elvira Menzer-Haasis
Präsidentin des
Landessportverbands
Baden-Württemberg